

Origine raciale des immigrants.—Quand un pays doté d'institutions démocratiques doit absorber une grande masse d'immigrants, la composition de cette immigration au point de vue de la race et de la langue acquiert une importance capitale. D'une manière générale, les Canadiens préfèrent à tous autres les immigrants susceptibles de s'assimiler facilement, c'est-à-dire ceux déjà apparentés soit par le sang, soit par la langue, avec l'une ou l'autre des deux grandes races qui habitent ce pays, et préparés à assumer les devoirs de la citoyenneté canadienne. Puisque les Français n'émigrent guère, cela signifie qu'en pratique la grande masse de nos immigrants les plus désirables doit se recruter chez ceux de langue anglaise, qu'ils viennent du Royaume-Uni ou des Etats-Unis. Immédiatement après eux, au point de vue de la facilité d'assimilation, se classent les immigrants scandinaves, hollandais et allemands, qui apprennent l'anglais avec facilité et sont déjà familiarisés avec le fonctionnement des institutions démocratiques. Les colons originaires du sud et de l'est de l'Europe, quelque désirables qu'ils soient au point de vue purement économique, s'assimilent moins facilement et se canadianisent plus lentement; l'assimilation des individus de ces régions entrés au Canada au cours du siècle actuel constitue encore aujourd'hui un problème à résoudre, tant dans les provinces agricoles de l'Ouest que dans les cités de l'Est. Mais les moins assimilables de tous les immigrants sont incontestablement les Orientaux. La masse des immigrants entrés au Canada pendant la dernière génération venait des pays de langue anglaise ou bien des pays européens ethniquement apparentés aux Anglo-Saxons, bien qu'en ces dernières années il y ait augmentation sensible dans l'immigration des Slaves.

Le tableau 5 donne la répartition par origine raciale des immigrants arrivés au Canada pendant les années civiles 1926-36. Durant les dernières années les races britanniques ont contribué 44 p.c., et les Français 7 p.c. de l'immigration globale.

5.—Origine raciale des immigrants venus au Canada, années civiles 1926-36.

NOTE.—Les tirets dans le tableau indiquent qu'aucun immigré de la race correspondante au talon n'a été rapporté.

Origine raciale.	1926.	1927.	1928.	1929.	1930.	1931.	1932.	1933.	1934.	1935.	1936.
Britanniques—											
Anglais.....	30,593	34,056	37,662	43,287	24,789	9,417	6,461	4,301	3,491	3,089	3,049
Irlandais.....	11,425	11,857	12,523	14,478	7,876	2,748	1,886	1,316	1,021	895	854
Ecossais.....	16,339	17,569	18,532	23,207	11,996	3,825	2,612	1,700	1,198	1,204	1,133
Gallois.....	1,568	2,204	3,316	3,586	1,116	371	184	126	115	88	105
Totaux, britanniques..	59,925	65,686	72,033	84,558	45,777	16,361	11,143	7,443	5,825	5,276	5,141
Europe continentale—											
Albanais.....	11	38	38	22	33	5	-	-	4	1	4
Belges.....	1,922	2,448	1,341	952	427	97	81	50	78	100	94
Bohémien.....	112	80	90	104	76	22	24	12	10	7	13
Bulgares.....	88	243	267	311	353	17	16	15	5	13	23
Croates.....	1,138	963	1,108	751	604	118	95	107	152	158	232
Tchèques.....	778	726	987	440	261	78	77	54	76	113	124
Dalmates.....	-	-	1	7	-	-	-	-	-	-	1
Hollandais.....	2,204	2,631	2,255	1,980	1,605	308	247	190	150	172	211
Estoniens.....	77	111	108	98	87	9	1	3	2	3	5